

# 10月の園だより

《園長の言葉》

令和6年度 認定子ども園竜光保育園 第712号

～水はつかめません 水はすくうものです 心もつかめません ころろは汲(く)みとるものです～ 東井義雄(とういよしお)

ここに至ってようやく朝夕が涼しく感じられるようになり、猛暑日が続出するような異例な残暑も峠を越えたようですが、真夏日もまだまだ続くそうです。運動会の練習もいよいよ本番モードへと舵を切っていきます。先月も掲示致しましたが、感染症が拡大しないために、発熱や風邪症状など体調不良の場合は、登園をお控えいただき、速やかに医療機関の受診をお願い致します。

さて、ロシアによるウクライナ侵攻やイスラエルとパレスチナなど先の見えない紛争が続いています。ある方が「戦争は正義と正義が戦っている」と語っていました。民族や宗教、政治的理由でお互いが正義(善)を掲げ、相手を悪と見なして戦っているケースがほとんどだと思えます。スケールは違いますが、私たちの日常生活の中での諍(いさか)いやトラブルも、突き詰めていくとその構造は同じではないでしょうか。自らの正義(善)や思いにとられ過ぎた時に、争いは起こります。各々の思いや正義(善)を掲げ、一步も譲らないところから事態は悪化していきます。上文のような心持ちで相手と接してみませんか?いくら強引に相手の気持ちを掴もう、言いくるめようとしても相手の気持ちは掴めず、するりと逃げていく場合が多く、仮に相手を論破したとしても、わだかまりは必ず残ります。相手の思いや意見がたとえ理解できなくとも、「私とは違う考え方だけど、そんな考え方もありかもな…」と言うような受け止め方はできないでしょうか。それが相手のころろを汲みとる事だと私は考えますし、相手への尊重へとつながっていくのだと思えます。相手の意見を頭ごなしに否定するのではなく、いったん、きちんと拾い上げていく事で、どうしても理解や賛同ができない意見であっても、穏やかに受け止めることができるのではないのでしょうか。そうすると相手側にも「少しは汲み取ってもらったのだな」という気持ちが芽生えてくると思えます。そんな心持ちを各々が少しでも持つことが、ギクシャクした人間関係を生み出さないための一つのヒントともなるのでは…。

## 10月の行事予定

- 10月 3日(木)小運動会 1日目
- 〃 健康診断(以上児)
- 4日(金)小運動会 2日目
- 9日(水)竜光のんの広場
- 11日(金)英語教室(桜・梅組)
- 15日(火)身体測定(未満児)
- 16日(水)身体測定(以上児)
- 19日(土)運動会
- 22日(火)清掃活動(ふれあい公園)
- 23日(水)誕生会
- 24日(木)ダンス教室
- 〃 硬筆教室(桜組)
- 25日(金)英語教室(桜・梅組)
- 28日(月)園外保育(平尾台、桜組)
- 31日(木)硬筆教室(梅組)
- 〃 健康診断(未満児)
- 未定 避難訓練 合同礼拝
- ☆11月8日(金)園外保育(桜・梅組)

## 9月の御誕生日のみなさん



暑い中でも、運動会本番に向けての練習を頑張る子どもたち



栗の実



オシロイバナ

あっ!痛いよ!  
くりくりだね!

“オシロイバナ”だよ!  
白い粉でおしゃれしようかな?



## クラスだより

### 《さくら組》

運動会が近づいてきました。かっこよく踊ったり、友だちと協力してバトンをつないだりと、楽しみながら意欲的に練習をしています。開会式や閉会式、マーチング演奏では、それぞれの役割をこなしています。子どもたちの成長した姿を楽しみにして下さい。

### 《うめ組》

運動会に向けて毎日オープニングや遊戯、リレーなどのお稽古を頑張っています。当日は、たくましく成長した姿を見て頂けるとと思います。秋の訪れを迎え、すごしやすくなってきました。自然の変化を子どもたちが身近に感じられるような活動に取り組んでいきたいと思えます。

### 《もも組》

残暑が厳しい日々が続いていましたが、朝夕と少しずつ涼しさを感じられるようになってきました。運動会本番に向けて、かけっこ、玉入れ、オープニング、遊戯にと、日々の練習を頑張っています。友だちと協力する気持ちを持ったり一緒に楽しんだり、上手く出来ると喜んだりする姿が見られるようになりました。当日は、お子様の成長した姿を応援していただきたいと思えます。

### 《たんぽぽ組》

まだまだ暑い日が続きますが、運動会の練習を楽しみにしながら頑張っている子どもたちです。様々なことを経験し、色々なことに自分から挑戦する姿が見られています。今月は、運動会の練習も引き続き励み、秋の自然にも触れ、園庭遊びや散歩を十分に楽しんでいこうと思えます。

### 《すみれ1歳児組》

運動会に向けて、跳び箱ジャンプやトンネルくぐり、ダンスなどを遊びながら楽しんでいる子どもたち。「もうっかい!」と意欲的です。日々自分でできることが増え、「する、する」と自分でしたい思いを伝えてくれます。今月も、「やってみよう」の思いを大切に楽しく過ごしていきます。

### 《すみれ0歳児組》

9月よりお友だちが増えました。ハイハイしたり、つかまり立ちをしたり、一人でヨチヨチと歩いたりするなど、元気に活動しています。園庭やお散歩に出かけるなど、戸外で自然に触れる機会を増やしていきます。運動会には、笑顔で参加できるように関わっていきたく思えます。

